



GUTES DESIGN BEGINNT VOR DER ERSTEN IDEE

WAS DU WISSEN SOLLTEST,
SCHON BEVOR DU MIT DEINEM
EINRICHTUNGSPROJEKT
STARTEST



Mit meinen 20 Jahren Erfahrung in Architektur und Design...

... weiß ich, worauf es ankommt, wenn man ein Zuhause schaffen möchte, das den Charakter der BewohnerInnen widerspiegelt und dabei auch bestens ihren Bedürfnissen nachkommt.

Doch in der Arbeit mit meinen KundInnen zeigt es sich tagtäglich: Die ersten Schritte sind meist die schwersten! Wo am besten anfangen? Oft fühlen sie sich unsicher und hilflos. Vielleicht kannst du das gerade nachfühlen.

Was musst du wissen, bevor der Design- und Umbauprozess beginnt? Hierzu habe ich dir dieses Booklet erstellt. Es ist ein kompakter Leitfaden, der dich von "Unsicherheit" zu "Vorfreude" führen wird.

Ich bin Kristin Engel, Architektin und Interior Architect aus Berlin. Und ich liebe es, durchdachte Räume voller lässiger Schönheit zu erschaffen, die meine Kundlnnen richtig glücklich machen! Und solltest du einmal eine/r davon sein wollen, dann melde dich unter hallo@studiokristinengel.de



Klarheit von Beginn an

7 Punkte für deinen erfolgreichen Projektstart





Klarheit über Funktionen und Bedürfnisse

Finde heraus, was du wirklich brauchst!

Arbeite heraus, welche Funktionen deine Räume erfüllen müssen, für welche Zwecke und Aktivitäten sie genutzt werden sollen und was du wirklich brauchst. Wer wird welchen Raum nutzen und auf welche Art wird die Nutzung erfolgen? (z.B. Kinder nutzen Räume anders als Erwachsene). Sei so detailliert wie möglich.

Welche Nutzungen gibt es im Einzelnen? Wie soll der Raum ausgestattet sein, damit er dich in deinen Arbeitsabläufen optimal unterstützt? Nutze diese Analyse, um unterschiedliche Funktionsbereiche eines Raumes zu definieren.



Klarheit über deine Ansprüche

Finde heraus, welche Ansprüche du an dein Zuhause hast!

Neben der Erfüllung deiner Bedürfnisse (Punkt 1), was wünschst du dir on top? Sei selbstbewusst genug, all deine Vorlieben zu notieren und das aufzulisten, was dich oder andere MitbewohnerInnen wirklich glücklich machen würde. Unsere Ansprüche verändern sich im Laufe der Zeit, weil wir uns weiterentwickeln und durch neue Lebensabschnitte gehen. So "entwachsen" wir zum Beispiel meist irgendwann unserer ersten Studentenbude.

Welche Qualität soll deine Einrichtung haben? Wie hochwertig sollen die eingesetzten Materialien sein? Welchen Standard oder Style bevorzugst du, welche technische Ausstattung? Reflektiert dein Zuhause, wer du heute bist?





Klarheit über die räumlichen Voraussetzungen

Analysiere deine Räume gewissenhaft, bevor du sie strukturierst.

Als Architektin weiß ich, wie viel ungesehenes Potential in Räumen schlummert. Also analysiere ich mit fachmännischem Blick die räumlichen Bedingungen und starte anschließend mit der Entwicklung maßgeschneiderter Ideen und individueller Lösungen. So kann ich bei Nutzung und Organisation der Räume das Beste herauszuholen. (Hierzu bieten sich übrigens auch hervorragend meine Online-Beratungen an. Melde Dich, wenn du hierzu mehr wissen willst)

Frage dich: Wie lässt sich am besten auf die bestehende Grundrissgeometrie deiner Räume reagieren und wie können die Bereiche funktional und ästhetisch ansprechend gestaltet werden?





Kenne den besonderen Geist deiner Räume

Erspüre den Genius Loci deiner Räume und arbeite damit.

Das mag jetzt vielleicht ein bisschen verrückt klingen, aber alle Gebäude und Orte haben ihren ganz individuellen Charakter. Eine ganz spezielle Aura, die sie prägt und Nutzerlnnen und Besucherlnnen indirekt beeinflusst. Ich fühle sie immer sehr stark, vielleicht war sie sogar der Grund für meinen sehr frühen Berufswunsch, Räume zu gestalten.

Diesen besonderen Geist des Ortes sollte man bei Architektur und Innenarchitektur unbedingt berücksichtigen. Der Genius Loci wird nicht nur durch Struktur und Zustand des Ortes bestimmt, den hard facts also, sondern vor allem durch seine besondere Atmosphäre, den geschichtlichen Kontext, Assoziationen und räumliche Interpretationen oder gar Erinnerungen.





Klarheit über die gewünschte Atmopshäre

Finde heraus, wie du dich fühlen möchtest, sobald du die Tür zu deinem Zuhause öffnest.

Ein tolles Zuhause ist nicht einfach nur eine schöne Umgebung, es ist ein großes, warmes Gefühl! Und genau das möchte ich meinen KundInnen schenken, ein Gefühl das sie nährt. Welche Atmosphäre möchtest du schaffen, die dich täglich durch's Leben trägt?

Das Ambiente wird von hunderten verschiedener Faktoren beeinflusst und viele Informationen werden nur unbewusst wahrgenommen. Doch Raum wirkt immer! Wir können uns dem nicht entziehen. Es lohnt sich also, einen echten Wohlfühlort zu schaffen.





Klarheit über deinen persönlichen Stil

Kenne deinen ganz persönlichen Stil!

Wenn du dich "Zuhause" fühlen möchtest, frei und sicher, dann ist es notwendig, dass du dich mit deiner Umgebung identifizierst. Denn Orte, zu denen du keine richtige Beziehung aufbauen kannst, wirken sich negativ auf deine Stimmung aus.

Lebst du in einer Umgebung, die nicht deiner Persönlichkeit entspricht, dich nicht wirklich widerspiegelt, fühlt es sich an, als würdest du das falsche Outfit tragen - verkleidet! Deshalb solltest du deinen ganz persönlichen Stil kennen und damit deine Räume füllen. Denn Identifikation braucht Authentizität. Ich weiß, manchmal fällt es schwer, diesen Stil zu finden. Daher höre ich bei meinen BauherrInnen genau zu, lese zwischen den Zeilen und erkenne ihre Bedürfnisse und Wünsche, die ich dann in Raumgestaltung umsetze. Es ist ein bisschen Psychologie.





Klarheit über Ziele, Zeitplan und Budget

Definiere deine genauen Projektziele und durchdenke und plane anschließend die Umsetzung.

Schaffe dir einen realistischen Zeitrahmen und berücksichtige dabei auch externe Faktoren wie Lieferzeiten und Verfügbarkeiten von Produkten wie HandwerkerInnen.

Gutes Design entwickelt sich lange bevor Ausführungsphase und Baustelle beginnen. Die Vorplanung einer durchdachten Gestaltung im Kopf und auf Papier erfordert Zeit. Investiere in Qualität, statt in Quantität. Professionelle Unterstützung und Projektentwicklung, fachliche Planung und Umsetzung sind Investitionen, die sich lohnen. Eine gute Vorarbeit reduziert spätere Kosten und minimiert Fehler in der Ausführung. Kenne dein Budget und plane einen zeitlichen wie finanziellen Puffer ein, das spart Nerven.

Wirklich gut durchdachtes, schönes Design ist langlebig und zeitlos!



Ich liebe es, Orte zu gestalten, die dich umarmen wie dein liebster Kaschmir-Pulli. Echt und schön, funktional und deinem Leben angepasst. Design, nicht von der Stange, sondern Räume mit Ecken, Kanten und Charakter.

Solltest du eine solche Expertin an deiner Seite wünschen, die dich sieht, dir zuhört und das Zuhause schafft, das verwöhnt und glücklich macht, dann schicke mir eine Nachricht und wir lassen genau das wahr werden. Egal, wo du lebst!

hallo@studiokristinengel.de www.studiokristinengel.de





Kristin Engel Dipl.-Ing. (Univ.) Architektin Alt-Mariendorf 53 12107 Berlin

hallo@studiokristinengel.de www.studiokristinengel.de



als Expertin in:







DEGO CALLWEY

Berliner Seitung TAGESSPIEGEL





